

# LA DONNE DE LA SEMAINE

♠ 9	
♥ RDV8	
♦ D10983	
♣ V108	
♠ DV106542	♠ 73
♥ A43	♥ 97652
♦ 42	♦ R76
♣ 2	♣ A73
♠ AR8	
♥ 10	
♦ AV5	
♣ RD9654	

**Donneur : EST**  
**Vulnérables : NORD-SUD**

**Vous pouvez – à votre choix – faire les enchères selon vous et voir comment on joue les cartes...**

**...ou bien directement passer à la page suivante où vous allez retrouver les enchères que j'ai retenues et les commentaires qui s'imposent...**

# LA DONNE DE LA SEMAINE

Tournoi du Lundi 28 Août 2017 – Donne 2 – Est donneur – N/S vuln.

Des problèmes de communications auxquels on fait trop peu attention...

♠ 9  
♥ RDV8  
♦ D10983  
♣ V108  
♠ DV106542    ♠ 73  
♥ A43    ■    ♥ 97652  
♦ 42       ♦ R76  
♣ 2       ♣ A73  
♠ AR8  
♥ 10  
♦ AV5  
♣ RD9654

*Les enchères :*

<i>N</i>	<i>E</i>	<i>S</i>	<i>O</i>
	-	1T	3P
X*	-	3SA	-
-	-	-	-

Le contre de Nord après une intervention jusqu'à 4C est d'appel (contre informatif dénommé « Spoutnik ») et montre du jeu avec ici au moins 4 cartes à cœur.

Par : 630 N/S

# LA DONNE DE LA SEMAINE

DS 35 -17

## COMMENTAIRES :

**1 – Les enchères :** L'intervention à 3P avec 6 levées de jeu non vulnérable est parfaitement justifiée. Le contre de Nord – même s'il peut sembler un peu juste en points à ce palier là – l'est aussi par la bonne distribution et le caractère lié des couleurs possédées (autrement dit le bon potentiel de levées que possède ce jeu). La conclusion à 3SA s'impose par la double tenue à pique, le singleton à cœur n'étant plus un vrai problème après le contre de Nord. D'autre part, c'est la position de vulnérabilité qui doit pousser Sud à ne pas transformer le contre de son partenaire en punition

La question se pose d'ailleurs pour le camp adverse de défendre ou non à 4P après le 3SA de Sud : Ouest ne peut pas le faire lui-même (si son partenaire n'a aucune levée, il prendra 800) et Est peut espérer apporter la chute du 3SA. Il ne bougera pas.

**2 – Le jeu :** Une certitude, si Sud prend tout de suite du Roi l'entame de la Dame de pique, les ennuis ne sont pas loin. Bien sûr, il va attaquer les trèfles pour y faire 5 levées. Si Est prend tout de suite à trèfle pour rejouer pique, Sud peut désormais mettre son As (il sait qu'Est n'a que 2 piques et retenir maintenant ne sert à rien), mais il n'a encore que 8 levées et s'il tire tous les trèfles il est battu : la défense fera les 5 dernières levées à tous les coups. Il doit donc monter au mort au 10 de trèfle pour faire l'impasse carreau (en effet jouer cœur est perdant à tous les coups car même si Ouest n'a pas l'As de cœur il aura dans ce cas le Roi de carreau et Est ne se ferait pas prier pour jouer carreau et ruiner les espoirs du déclarant). En réussissant l'impasse carreau Sud sauve son coup et réussit 10 levées (voire 12 si Est fait la faute de couvrir la Dame du Roi). Cependant, si Est au lieu de prendre tout de suite le Roi de trèfle, retient son As deux fois, Sud ne pouvant plus rejoindre le mort n'a quasiment plus aucune chance de gagner...

En fait, le déclarant doit **impérativement laisser passer le premier pique**. Et là, tout change : il prend le second pique et attaque les trèfles mais Est lorsqu'il met son As n'aura plus aucun pique pour rejouer et va donc être obligé de faire le jeu de son adversaire en jouant lui-même cœur ou carreau. Il ne pourra pas empêcher le déclarant de faire au moins 10 levées (même en retenant son As). **Conclusion : lorsque vous disposez de deux tenues dans la longue adverse, si vous n'avez qu'une fois à rendre la main aux adversaires pour gagner faites ce que bon vous semble, mais si vous devez y passer 2 fois, il vaudra beaucoup mieux laisser passer la première levée !**